PRESENTACIÓN. SIMPOSIO INTERNACIONAL "150 AÑOS DE HISTORIA PROTOZOOLÓGICA (1841-1991)" MÉXICO, D.F., OCTUBRE 17 Y 18 DE 1991

EUCARIO LÓPEZ-OCHOTERENA Laboratorio de Protozoología Instituto de Ciencias del Mar y Limnología Universidad Nacional Autónoma de México.

La Sociedad Mexicana de Historia Natural, A. C., corporación fundada en el año de 1868 en su primera época y en actividad académica, en este siglo, a partir de 1936, organizó con la coordinación del suscrito, Socio Titular de la SMNH y responsable del Laboratorio de Protozoología del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Simposio Internacional "150 años de Historia Protozoológica (1841-1991)" para conmemorar diversos eventos ocurridos en ese lapso, tanto a nivel internacional como en nuestro país.

Entre otros, destacan los siguientes: La primera investigación sobre diversas especies de foraminíferos y testáceos de México, publicada por el gran micrógrafo alemán Christian Gottfried Ehrenberg (1841). La publicación de la obra *Histoire Naturelle des Zoophytes. Infusoires* de Felix Dujardin (1841). La aparición del primer libro sobre protozoología escrito en español *Morfología y Biología de los Protozoos*, publicado en Madrid por Emilio Fernández Galiano (1921).

En México resaltan las investigaciones de Isaac Ochoterena sobre especies de vida libre o asociadas a otros animales con tres trabajos, que son los primeros hechos y publicados en nuestro país sobre nuestra fauna protozoológica. Se destacan también las aportaciones de su discípula Helia Bravo Hollis, publicadas alrededor del año de 1921, en la Revista Mexicana de Biología.

Por otra parte, se hizo hincapié en el impacto de la obra *Protozoa in Biological Research* (The Blue Bible), editada por Calkins y Summers (1941) en el desarrollo de la protozoología, en la segunda mitad de siglo XX.

Las ponencias fueron presentadas por distinguidas personalidades académicas nacionales y extranjeras, tal como son recogidas *in extenso* en el presente volumen.

Al final de la reunión, se presentó el libro *Manual de Técnicas Protozool.ógicas*, escrito por E. López-Ochoterena y G. Serrano-Limón.

Para terminar esta nota de presentación del Simposio Internacional "150 años de Historia Protozoológica (1841-1991)", es de justicia mencionar el apoyo financiero otorgado por la Dirección General de Investigación Científica y Superación Académica de la Secretaría de Educación Pública, para la realización de dicho evento.

La Sociedad Mexicana de Historia Natural y el suscrito dejan aquí constancia de ese importante aporte, el cual agradecen cumplidamente y sin el cual difícilmente se hubiera podido realizar la actividad académica aquí reseñada.